

PICTORIAL REVIEW
 IMPORTANTE FIGURÍN DE MODAS
 Publicación mensual, con los últimos modelos de sombreros y vestidos
 Crónica Parisina — Emocionantes novelas — Arte
 Hogar — Muñequerías
 Bellas Páginas de Moda a todo color
 Esta revista de Modas es la más buscada por las damas de buen gusto
 PUNTO DE VENTA EN MAHÓN
 Librería de Manuel Sintet Rotger—Plaza del Príncipe, 11
SE ADMITEN SUSCRIPCIONES

INSISTIENDO

La cuenca hullera del Sarre y la orilla izquierda del Rhin

Están contentos los franceses, es decir, los franceses chauvinistas. Esperan que caiga sobre su país una lluvia de oro, en forma de indemnización alemana. Esperan que caigan definitivamente en sus manos las minas de la cuenca del Sarre, y que, en una o en otra forma, queden sujetos a su soberanía unos millones de germanos. Y para hacer imposible todo movimiento, y aun hasta cualquier ademán defensivo, y reivindicatorio, ocuparon la orilla izquierda del Rhin y las cabezas de puente sobre la orilla derecha. Eso lo tienen ya por una realidad, para los que solo faltan pequeños e insignificantes detalles.

Poca cosa, falta que la discutan los comisionados alemanes; falta, que éstos quieran firmar el tratado, y falta, por último, que una vez que lo discutan y se resignen a firmarlo, lo ratifiquen el pueblo alemán. ¿Que si se niega este y todo indica que se negará, apalarán los vencedores a todos los expedientes de la fuerza física? ¿Y qué? ¿Fusilarán o ahorcarán a todo un pueblo, a ochenta millones de almas, que apelen a la resistencia pasiva? ¿Obligarán a trabajar a los que dejan caer los brazos, ni a pensar a los que quieren que sigan ociosos sus cerebros? Y además, ¿estarán completamente seguros de que al ponerse en contacto con los bolcheviques no se contagiarán los invasores, y que a la retaguardia de estos no quedan numerosos y valiosísimos elementos populares, que se rebelan contra la injusticia y que la denuncian como germen de una nueva y asoladora guerra?

Esta última hipótesis acusa ya sus perfiles en la Prensa avanzada. Las pretensiones del imperialismo francés sobre la cuenca del Sarre y la orilla izquierda del Rhin, en el caso de que prevaleciesen, serían origen de continuos y gravísimos conflictos.

El mismo ecuanime «Le Temps» lo reconoce. El combenio entre las codicias chauvinistas y los principios de Wilson conducirá a ese resultado monstruoso e incoherente.

«Si la guerra—escribe Daniel Renault en «L'Humanité»—ha de ensanchar de nuevo la tierra, será de esta manera loca en la que reconozco la huella de Clemenceau. Antes de que expire el plazo de los quince años en que un plebiscito decidiría de la suerte de la población alemana de la cuenca hullera del Sarre los pueblos habrán barrido este movimiento de hipocresía, absurdo y crimen.

Pero, además—continúa—, la ocupación por parte de Francia y sus soldados de la orilla izquierda del Rhin y las cabezas de puente sobre la derecha para garantizar el cumplimiento del

Tratado, equivale a mantener la guerra durante un largo período; eso es el militarismo floreciente, y los presupuestos militares exprimiendo al pueblo.»

Renault califica de locura la proposición de semejante Tratado, y afirma que no lo ratificará el pueblo francés, que la clase obrera, por su órgano la Confederación General de Trabajadores lo rechaza, y que sus representantes no lo firmarán.

De suerte que las perspectivas no son tan risueñas como supone los chauvinistas galos.

Primero hay que discutir mucho, rechaza muchas mentiras muchas falsedades y muchas exigencias absurdas.

Luego hay que reivindicar y mantener los principios de Wilson franca o subrepticamente negados en las fatigosas conferencias y en los absurdos acuerdos de los Cuatro o de los Diez.

Los comisionados alemanes firmarán o no firmarán las condiciones de paz que quieren imponerseles, y si las suscriben por la violencia, ni el ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, según sus conocidas declaraciones, las llevará a la Asamblea, ni ésta las ratificará.

Y si el pueblo germano se coloca en la actitud de la resistencia pasiva, a la retaguardia de los invasores quedará una parte considerable del pueblo francés, la más idealista y sentimental, pero a la que pertenece el mayor número de los soldados y, consiguientemente, el de las familias que han conocido todos los dolores y todas las amarguras de la guerra, calificándole de verdadera locura el Tratado, negándole su asentimiento, rechazándole a título de iniquidad.

¿Vamos a la paz?

Todo permite creer y tener que, para castigo de sus culpas, de sus ambiciones y de sus anhelos imperialistas; para sancionar el escándalo de que los aliados amen lo que dijeron aborrecer, y aborrezcan lo que pregonaron amar, se está incubando en las naciones que dan tono a la Entente, y especialmente en Francia, una revolución, que será justiciera, si pasa por las desmedidas ansias imperialistas, a la manera que los torrentes por los valles.

P.

Doctor Vázquez de Parga
 DE SANIDAD MILITAR
 Cirujía general 606 y 914
 Consulta diaria de tres a ocho.
 (Los domingos gratis a los pobres).
 GRACIA, 66

CRÓNICA

Hacia los humildes

Van ya veinte siglos y hemos llegado a la plenitud de los tiempos. La civilización ha alcanzado el máximo de esplendores y ha creado las mayores maravillas. Y el espíritu cristiano sigue siendo el gran conductor del alma de todos los pueblos de la tierra.

Pero, pasarán todavía muchos siglos y acaso se realice un día la visión extraña de Macaulay y los salvajes de Nueva Zelanda vengan alguna vez a remendar sus redes de pescadores a orillas del Tánisis desierto y aún entonces las ruinas de la Catedral de San Pablo continuarán pregonando la permanencia en el mundo del espíritu del cristianismo que tan elocuentemente cantara el verbo cálido de Chateaubriand.

A medida que pasan los años y las centurias sean cuales sean las transformaciones que se operen en sus sociedades humanas, es seguro que ese espíritu cristiano continuará suspirando a las almas limpias de egoísmo, sedientas de amor y de justicia, sino es que dará el molde definitivo a la conciencia universal y a la máquina inmensa de las organizaciones sociales.

La Doctrina de Cristo que predicaba el amor a los humildes y a los cuales ofrecía como tierra de promisión el cielo, es de esperar que acabe por abrirse camino entre los egoísmos de nuestra edad, edad de hierro como ninguna, y que el amor al prójimo, ensalzado y practicado por el divino Maestro, sea el gran patrimonio espiritual de todos los hombres y traiga al mundo la edad de oro, la de la paz y el amor entre todos.

¡Ay! de practicarse sinceramente esa doctrina de amor, cuánta sangre y cuántos dolores se hubiese ahorrado la pobre estirpe humana en su larga peregrinación a través de los tiempos! Ni guerras de pueblos contra pueblos, ni luchas de clases, ni el sacrificio de tantos seres a la codicia desenfrenada de otros.

Supongámos que el Cristianismo en toda su pureza primitiva, esa doctrina que proclamaba el amor como base de la redención humana tal como la predicara Jesús a los pescadores que le siguieron, hubiese triunfado desde los primeros instantes íntegramente, entonces se hubiese permanecido inédita por fortuna la historia de veinte siglos de injusticias, de honores y de crueldades. A la hora presente nos hubiéramos encontrado viviendo en un mundo completamente distinto de éste en que nos ha cabido más la desgracia que la buena suerte de nacer y de vivir, presenciando con ojos admirados y con el alma angustiada, el trágico espectáculo de la ferocidad humana que se ha revelado con los espantosos caracteres de la barbarie primitiva.

Hay que continuar predicando la humildad y el amor. Hay que retornar sincera, cordialmente, a la doctrina cristiana, la única que todavía puede salvar al mundo. Es forzoso cristianizar a los hombres. Un nuevo Apostolado se impone y en vez de ir a convertir infieles a tierras salvajes, sería mejor que ese apostolado iniciara sus tareas redentoristas evangelizando los países civilizados que se ufanan de cristianos cuando han olvidado por completo, dejándolos de sentir y sobre todo de practicar las esencias inmortales del Cristianismo.

Habrà que desarraigar del alma contemporánea sus falsos ideales y sus torpes sentimientos de egoísmo sin entrañas. Son muchos los que sufren y son muchos los que lloran.

De ellos será el reino de los cielos con la bienaventuranza eterna, pero es también preciso que de ellos sea el reino de la tierra con las venturas posi-

bles. He ahí la redención humana, la nueva redención humana que es de esperar todavía. Es necesario para ello que todos se despojen de sus miserias morales; que en uno se estirpen para siempre la pasión de las bajas codicias y de los egoísmos inconfesables y que en otros se acaben definitivamente las desesperaciones ciegas que arrastran a las más reprobables locuras. «Amamos los unos a los otros»: ese debe ser el lema de una humanidad más perfecta en que todos los hombres pudieran llegar a considerarse hermanos y no enemigos irreconciliables en sus odios recíprocos e inextinguibles.

Así acabaría esta gran tragedia humana, en que nos es forzoso vivir a la vez espectadores y actores, con guerras de pueblos contra pueblos y de clases contra clases sociales.

Mientras tanto, seguirán resonando en el mundo aquellas palabras pronunciadas por los divinos labios hace veinte siglos: «No lloréis por mí; llorad por vosotros y por vuestros hijos».

ANGEL GUERRA

Doctor F. Valdés Guzmán
 Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela.
 Consulta médica todos los sábados de 7 y media a 8 y media de la noche.
 Calle del Angel, 16
 Política Internacional

Al margen del telegrafo
 Harlo Wilson de confonder persuasivamente para razonar la doctrina de sus célebres bases, sin que los litigantes quieran escuchar otras voces ni otros razonamientos que los de sus apetitos imperialistas y los de su sed de expansiones territoriales, ha dado una nota a la Prensa explicando su actitud en el asunto del Adriático.

Dice el Presidente yanqui que hay que aplicar a los Estados balcánicos los mismos principios que sirvieron para tomar la iniciativa de la paz. Si los aliados entregasen Fiume al capricho italiano, los pueblos que necesitan de este puerto para poder salir al Mediterráneo quedarían de hecho sometidos a la hegemonía de Italia.

Y, aunque el Presidente norteamericano se esfuerza en elevar su voz pacificadora y sus afares de concordia, los italianos se niegan a escucharle y persisten en su tenaz demanda.

El pueblo italiano, unánime en esta gestión, pide con fogosa vehemencia la obtención de amplias compensaciones territoriales, de completas reparaciones económicas y financieras y absoluta seguridad en sus futuras fronteras, y juzgan los demandantes que tienen derecho a tales concesiones por los sacrificios realizados y por la victoria militar obtenida.

Lo de los sacrificios realizados es positivamente cierto; pero no lo es menos que también los realizaron, cuando menos en idéntica proporción, otros pueblos que ahora son más parcos en sus demandas; y en cuanto a la victoria militar, es una obsesión, un sueño. Hacen mal los italianos en apoyar en esa hipotética victoria pretensión alguna, porque equivaldría a edificar sobre falsos cimientos.

Orlando, desmascarando sus ambiciones y las de su pueblo, dice: «Italia no debe ser supeditada, más que lo sean otras naciones a ninguna concupiscencia imperialista».

Entonces, señores míos, ¿para qué sirven las bases aceptadas del armisticio?

CINE CONSEY

Jueves 1.º de Mayo de 1919.
 VERMOUTH ESPECIAL a las 6 y media — NOCHE a las 9 y media
 Estreno de la grandiosa obra en cuatro partes, original de la gran novelista Carolina Invernizio y editada por la afamada marca «Itala» de Torino

EL BESO DE UNA MUERTA

per MARIA GAUDINI y LINA DE CHIESA.
 Completará el programa la interesantísima película en tres partes

GRAN GUIGNOL

En la sesión de la noche se proyectará además la chistosísima cinta, por Robustiana

UNA MUJER COMO RESCATE

En breve —NOCHE DE TEMPESTAD por Itala Almirante Manzini.—MARGARITA LA ESCLAVA por Bessi Barriscale.—VIOLETA por Maria Gaudini y ZINA DE CHIESA y otras de gran éxito.

Entonces, ¿para qué sirve que las Imperias centrales se acogiesen de buen grado al programa de paz que condensó el árbitro mundial, el Presidente Wilson, en sus célebres catorce bases?

Lo malo en este caso es que los ingleses, por odio sin duda al predominio yanqui, se muestran fervientes partidarios de los deseos de Italia, y la Prensa de Londres afirma convencidamente que interesa a los aliados que Italia sea fuerte y próspera.

Va a terminar la Conferencia de la paz como acababa el rosario de la aurora: a farolazos.

Santorial

Santo de hoy.— Santos Felipe y Santiago apóstoles, Segismundo y Orenco.
 Santo de mañana.— Santos Anastasio y Félix.

Militares

Servicio de la Plaza de Mañón para el día 1.º de mayo de 1919

Parada: Regimiento de Infantería Mañón, número 63.
 Jefe del día: Comandante de Infantería don Oswaldo Gómez.
 Imaginaria: Comandante de Artillería don Ramón de Pedro.
 Hospital y provisiones: Capitán 4.º del 63.
 Vigilancia: Oficial 3.º del 63.
 El Capitán, Luis Uhler.

Sección Oficial

EDICTO

Don Juan Sitges Roselló, Administrador del Impuesto de Consumos de esta Ciudad y su término.

Hago saber: Que confeccionado por esta Administración el repartimiento individual de los conciertos voluntarios y obligatorios del extrarradio de este término municipal por el tiempo que media desde el 1.º de abril del corriente año al 31 marzo del próximo año de 1920 y en cumplimiento de lo que disponen los artículos 209 y 310 del Reglamento para la Administración y exacción del impuesto de consumos de 11 de octubre de 1898, se participa a los vecinos de dicha zona que el referido expediente se hallará expuesto a efecto de reclamación durante el plazo de diez días desde la inserción de este anuncio.

Horas de oficina
 Días laborables de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde.
 Días festivos de 9 a 12 mañana.
 Lo que hago público para conocimiento de los interesados.
 Mañón a 1.º de mayo 1919.—El Administrador, Juan Sitges.

Cámara Oficial Agrícola de Menorca

La Junta Directiva pone en conocimiento de sus asociados que la Asociación «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mañón» ha acordado, a instancia de dicha Cámara establecer el crédito agrícola a beneficio de sus socios y en las condiciones siguientes: Préstamos a tres meses plazo hasta el límite de mil pesetas, al interés del cuatro por ciento anual. Los préstamos de referencia se harán a los aparceros exclusivamente para fines agrícolas y con la garantía de los respectivos propietarios.

Mañón 30 de abril de 1919.—El Secretario, Antonio Mir.—V.º B.º—E.º Presidente, Pedro Mir Mir.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE MAHÓN

Sociedad de Beneficencia

Se pone en conocimiento del público que a partir del primero del próximo mes de mayo quedarán como antes por la TARDE DE SIETE A NUEVE abiertas las oficinas para el despacho solamente de las operaciones de EMPÉÑOS, que es a lo que se ha dedicado desde la fundación de la Sociedad del despacho de la tarde.

Mañón a 26 abril de 1919.—El Vocal de Turno, Camilo Mir.

Dirección y Administración de Explotaciones Rurales

Antonio Mir Llambías
 Catedrático de Agricultura

Se desea comprar un bote.

Las ofertas diríjanse a esta Imprenta.

Unico Depósito de Calzado en Mañón, Plaza del Príncipe, 14

(FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN)
 PRECIOS REDUCIDOS
 Calzado para señora desde 5 ptas. el par.
 Calzado para caballero desde 10 ptas. el par.
 Calzado de Reglamente para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.
 Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Credito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado VEINTE DIAS ANTES de su vencimiento.
 Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

José Andreu Orfila
 Médico-Cirujano
 Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9.
 Prieto y Caussa, 10

Aprendices

Se necesitan en esta imprenta.

Local ventilado e higiénico, convenientemente desinfectado
Acontecimiento artístico Una serie ext. aordinaria
La maravillosa cinta dramática

CINE ESPAÑA Salón de Moda

Interesantísima novela e tiempo ánea adaptada por PIERRE DECOURCELLE.
Protagonista la famosa, encantadora e intrépida

Ferla Blanca

Jueves 1.º Mayo de 1919. — Vermouth extra a las 6 y media
Estreno de los capítulos quinto y sexto, titulados

Sentenciada a muerte. — Un nuevo aliado.

Completarán tan atrayente programa escogidas cintas instructivas, panorámicas, cómicas, etc., y el chispeante film en dos partes

LAS VÍCTIMAS DE AMBROSIO



Viernes 2 Mayo. — Sesión especial a las 9 y media

Última proyección de la preciosa película en cuatro partes de la «Latina D'Art»

LA MENTIRA

genial interpretación de la bellísima actriz italiana FABIENNE FABREGES

Sábado día 3 de Mayo, a las seis y media de la tarde
VERA UT SELECTO con SEXTETO y otra sesión a las nueve y media
Estreno de la grandiosa visión histórico-artístico-religiosa titulada

FABIOLA

LOS MARTIRES CRISTIANOS

según la famosa obra del cardenal Wiseman. Todas las visiones de FABIOLA serán acompañadas por el notable sexteto de este Salón.—Precios en taquilla.

En breve: IRA (Los siete pecados capitales) por la BERTINI—MADAME FLIRT (Hesperia)—BAILARINAS (María Carwing)—LA SRA. ARLEQUIN (Jacobini)—EL ATENTADO por A. Sidney (Uluis) y otras de gran éxito.

MAHÓN

«La Vanguardia» de Barcelona del día 26 publica unas manifestaciones del Ministro de Abastecimientos, entre las cuales se lee la siguiente:

«No son los momentos actuales propicios para funcionarios ineptos y el que no sirva para desempeñar un cargo debe abandonar o ser separado de él.»

Recomendamos su lectura a nuestro Señor Delegado del Gobierno don Antonio Giménez.

Con el vapor que debe llegar hoy procedente de Barcelona es esperado el Rdo. Padre Pedro Tura, del Sagrado Corazón de María, que, acompañado de otros señores propagandistas, intenta llevar a cabo en esta Isla una intensa labor de propaganda en pro de la Confederación Nacional Católica-Agraria y al objeto se organizarán diversos actos en todos los pueblos de Menorca.

Oportunamente daremos amplios detalles.

El Alcalde accidental ha cursado los siguientes telegramas dirigidos al Presidente del Consejo y al Ministro de Abastecimientos:

«Presidente Consejo Ministros. Madrid.

Recibida carta Vucencia veñificuero corriente, complázcome en nombre propio y vecindario en expresarle nuestro más vivo reconocimiento por interés demuestra en evitar que, como era de temer, quede Menorca sin trigo.

Salúdale respetuosamente, Alcalde accidental Mahón, Manuel Beltrán.»

«Ministro Abastecimientos. Madrid.

Señor Delegado Gobierno me comunica acuerdo Vucencia deslinando esta isla parte cargamento trigo vapor «Valbnera», noticia que he visto confirmada prensa Barcelona. Stop. Esta Alcaldía congratilase demostrar Vucencia vivo agradecimiento habitantes de Menorca.

Salúdale respetuosamente, Alcalde accidental Mahón, Manuel Beltrán.»

Noticias varias

Repatriación alemana

Nauen.— Dos mil doscientos soldados alemanes que se encontraban luchando en territorio del mar Negro y en el Cáucaso han llegado a Hamburgo.

El día 8 de mayo desembarcarán en Suecia quinientos niños alemanes; se alojarán en aquel país por iniciativa de una comisión sueca.

Submarinos hundidos

Cherburgo.— A causa de una gran tempestad, siete submarinos que iban remolcados por el Canal de la Mancha y se dirigían a este puerto se han hundido, quedando totalmente perdidos.

La declaración ministerial

La nota de la semana la ha dado el discurso pronunciado por el señor Maura en el Consejo del jueves, presidido por S. M. el Rey, y cuyo extracto oficioso reprodujo el «Diario» en su edición de anoche.

Dicho discurso fué una detenida exposición de antecedentes relativos a la formación del nuevo gobierno y a los planes del mismo. Fué a la vez una declaración ministerial y una respuesta a los ataques prematuros de que ha sido objeto el ministerio recientemente constituido.

A esos ataques han respondido con prontitud y buena argumentación los diarios calificadamente mauristas: «Cómo se ha podido combatir a un gobierno a los cinco días de su constitución, es decir, cuando no solamente no había tenido tiempo de ejecutar acto alguno, sino ni siquiera de ordenar los papeles, bien revueltos ciertamente que le legara el gobierno anterior?»

Y como no había hechos en que apoyarse los detractores han tenido que recurrir a gratuitas suposiciones: que el gobierno representaba la ominosa reacción y otros tópicos demasado manidos, de este jaez. Preámbulo avanzado de esa campaña de prematuros ataques ha sido la actitud de los telegrafistas y telefonistas, declarándose en huelga, no por verse desairados en la solicitud de mejoramiento de trabajo, que no han hecho ninguna en los momentos actuales, sino por no hallarse conformes con la designación de uno de los ministros. Tal vez con el tiempo se aclaren los móviles iniciales de esa actitud; tal vez sin necesidad de hurgar hondo se encontrará una íntima conexión entre la conducta de esos huelguistas y las determinaciones de los elementos políticos que desde el primer instante de la existencia del gobierno han declarado a éste cruda guerra.

El señor Maura recordó ante el Rey que no había deseado ni pedido el poder, pero que, una vez que le fué encargado, todos los ministros sentían sus obligaciones con igual ahínco que el lo hubiesen ambicionado. Es tímulo tanto más necesario cuanto que requiere una buena dosis de abnegación la tarea de

arreglar lo que otros desarrollaron.

Al gobierno del señor Maura toca ahora el ingrato cometido, que tantas veces ha tenido que llenar el partido conservador, y da que no ha mucho tiempo quejábbase, con sobra de razón el señor Dato. Los liberales suelen echar a perder durante su mando todos los prestigios de la gubernación del Estado, y cuando ya anda a ras del suelo el principio de autoridad, se marchan tan guapamente, dejando que otros arreglen lo de Caparrotta. ¿Y qué sucede? Que viene al poder el partido conservador propiamente dicho, o un ministerio de conservadores, como ocurre ahora, y claro es que para que las cosas vuelvan al sitio que les corresponda y para reivindicar la autoridad caída han de emplear procedimientos coercitivos en oposición a las ruinosas dejaciones de sus antecesores. Así, ante la masa de la opinión, que no ve más allá de la superficie de las cosas, aparecen siempre los liberales como mantenedores de eso que llaman libertad, no siendo más que anarquía, y los conservadores como enemigos de ella y mantenedores de un tiránico rigorismo.

Esa ficción va siendo ya intolerable, tanto más cuanto que sus propios mantenedores se están aprovechando de ella para concitar las iras de la opinión contra el gobierno, en la esperanza de conseguir sus propósitos para que vuelva cuanto antes la etapa del libre mangoneo político y administrativo. Por esto estimamos, más que oportuna, necesaria, la declaración ministerial que estamos comentando.

Uno de los tópicos que consideramos más funestos para el ordenado funcionamiento del poder público es que se pretenda incapacitar a un gobierno con el estigma de la interinidad. Lo decíamos en anterior artículo: un gobierno no es una comisión designada para un determinado objeto y sin efectividad para todo lo demás. No se puede limitar el programa de un gobierno a la aprobación de unos presupuestos que otros no quisieron o no pudieron aprobar ni al restablecimiento del orden público, a cuya perturbación contribuyeron en algún modo sus antecesores; sino que el gobierno, sea el que fuere, debe atender a todas las necesidades del Estado en la medida que recae la importancia de cada una de ellas. Podrá durar más o menos tiempo, pero mientras ocupe el poder, será de su incumbencia gobernar integralmente. La idea de la interinidad de los gobiernos es, en nuestro sentir, un sofisma pernicioso.

Así lo entiende también el señor Maura, quien paladina mente ha declarado que no cae a asumir la autoridad y ejercerla a título interino y precario, «porque este carácter, por sí solo, la aniquila en el ánimo de los gobernantes mismos y la enerva y frustra en sus obras o en sus intentos».

Dos declaraciones hay en el discurso del presidente del Consejo que envuelven indudable trascendencia. Nos referimos a sus ideas sobre los partidos políticos y al punto de vista del gobierno en las cuestiones sociales. Se ha atribuido con insisten-

Orianon

Jueves 1.º Mayo: Sesión a las 6 y media con Sexteto y a las 9 y 1/2 Estreno de la grandiosa película histórica, de 3.000 metros, que ha alcanzado un ruinoso éxito en las 50 representaciones consecutivas, con llenos fabulosos, en el Gran Teatro Novedades, de Barcelona

ATILA

Principales intérpretes: ATILA, Febo Mari—ILDICO, Elea Leonidoff. Estupenda presentación. — 10.000 personas. — 2.000 caballos. La película que ha obtenido mayores éxitos en París, Roma, Londres, Nueva-York y otras grandes capitales. Debido a la mucha extensión de esta película se comenzará puntualmente a la hora anunciada. En breve, la grandiosa serie en 17 episodios LA MUCHACHA AMERICANA

COMPRESIDOS HUIDOBRO

a base de Kola — Coca — Estrignina — Fósforo

Restablece el vigor de los que padecen de postración o debilidad en cualquiera de sus formas.

Fortifica y vigoriza a aquellos cuya constitución se ha debilitado por el trabajo intelectual excesivo, las penas, los excesos y la vejez.—Cura la debilidad física y nerviosa, la pérdida de memoria, etc., etc. Ejerce acción directa sobre los centros nerviosos, comunica nueva vitalidad y restablece el vigor mental y físico.

Farmacia de D. Mauricio Hernández.—Prieto y Caulés, 36 Laboratorio Huidobro, Cardenal Cisneros, 62. — Madrid

al señor Maura el criterio de que los partidos políticos debían desaparecer, a beneficio de las conjunciones circunstanciales. El mismo muestra empeño en hacer constar que el suyo no es un gobierno de partido, que las demás componentes del ministerio están ostensiblemente desligados de su persona en el orden político y que no ha consetido nunca en formar ni en presidir un partido mas. Pero al mismo tiempo declara que no es verdad que entienda que no han de existir partidos, sino que es necesario que estos, mantengan seria y parente compenetración con la opinión pública y con la realidad social. Lo cual no es automatizar la existencia de los partidos sino al contrario, preconizar la rai-gambre de éstos en la existencia nacional.

Esta manifestación resulta oportunísima, no sólo para desvanecer torcidas interpretaciones, sino en vista del fracaso de los conglomerados que hemos venido predecido. Como reacción contra esos conglomerados vemos en el gobierno actual, a pesar de las diferenciaciones de que habla el presidente del Consejo, una marcada tendencia a la homogeneidad, bastando para el mantenimiento de ésta la coexistencia en el poder de los señores Maura, La Cierva, Goicoechea y Ossorio.

Cuanto al problema social, el jefe del gobierno opina, con todos los pensadores dignos de tal nombre, que el mayor enemigo de la efectividad de las aspiraciones obreristas, cuando son legítimas, es la actuación revolucionaria, y que, por consiguiente, hay que reprimir con decisión el trastorno exacerbado por tantos antecedentes y concomitancias, pero al mismo tiempo, y prescindiendo de toda violencia y subversión rencorosa, es necesario emprender una amplia y abnagada innovación que satisfaga todas las necesidades, comenzando por las mas apremiantes y prescindiendo de rutinas dilatorias.

Aunque el gobierno actual no hiciera más que desarrollar los puntos de vista que hemos recogido, habría realizado una excelente obra patriótica.

No cabe atribuir ya a este gobierno una interinidad estéril pues tiene un programa adecuado a la realidad de los días actuales. Podrá ser larga o breve su permanencia en el poder, pero no habrá pasado por él estérilmente si encuentra los apoyos indispensables. (Del «Diario de Barcelona»)

Cotización de la plata

facilitada por la casa Marret, Bonnin, Figueiroa y Ca de Barcelona

Barcelona 29 marzo 1919.

Precios de venta

	El Kilog.
	Plas. Cis.
Platino	00'00
Oro fino	00'00
Plata fina barra	190'00
» 950	180'80
» 940	179'00
» 935	178'05
» 916	174'55
» 900	171'60
» 800	153'20
» 700	134'80
» 535	104'45
» 800 retazos	000'00
» 700	00'00

Facilitada por la casa Caplain Saint-

André et Fils de Paris

PRECIOS DE VENTA

	El Kilog.
	Plas.
Plata fina	100'00
» 950 mm	180'80
» 940	178'95
» 935	178'05
» 935 » soldadura	185'05
» 916	174'55
» 900	171'60
» 800	153'20
» 800 » soldadura	16'20
» 750	144'00
» 700	134'80
Soldadura de 535 mm. fina	114'45
con hechuras	
Soldadura de 535 mm. mos-	00'00
trador	00'00
Soldadura de 600	116'40
Plata de 500	00'00
Platino	0'00
Oro fino	0'00
» 18 kilates	0'00
» 14	0'00
» 9	0'00

Depósito y venta exclusiva: Bolas de plata macizas varios números de Sucesores de Lorenzo Sintés. Hechuras el mil 00'00 Sierras clase superior, la gruesa 00'00 Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Llabrés y Compañía, San Fernando, 34. Mahón 29 marzo 1919.

Tinta Waterman

De una gran fluidez, propia para plumas estilográficas, no ataca las plumas.

Depósito exclusivo: Plaza del Príncipe, 11 Mahón

Ministerio de Cultura 1911